



#### EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia
Tel. 943481027 eh bildu@donostia.eus-- www.donostia.ehbildu.eus -

## **MOCIÓN DE CONTROL**

## sobre el estudio para la creación de una casa de cultura en Bidebieta

Zigor Etxeburua Urbizu, concejal del grupo municipal EH Bildu, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente moción, para su tratamiento en el Pleno. La presente moción es consecuencia de la interpelación tratada en la Comisión de Servicios a las Personas del 18 de octubre de 2021.

## **JUSTIFICACIÓN**

En el barrio de Bidebieta no hay casa de cultura. Es el barrio más poblado de San Sebastián que no dispone de este equipamiento. Los casas de cultura más cercanas para las vecinas y vecinos del barrio son la de Casares (2 km), la de Larratxo (1,5 km) y la de Larrotxene (1 km). Contar con una casa de cultura en el barrio es una demanda histórica de las y los habitantes de Bidebieta.

En el debate presupuestario de 2021, EH Bildu presentó una enmienda para la habilitación de una casa de cultura en el caserío Moneda de Bidebieta, mediante un convenio con la Fundación Kutxa, que hace 25 años ofreció allí cursos de alfabetización, sexualidad, yoga y cultura activa, de la mano del Departamento de Educación Familiar y Social de Kutxa. Lamentablemente, el Gobierno municipal no aprobó dicha propuesta.

En los presupuestos del Distrito Este para el año 2020 también se realizaron dos propuestas para la creación de una casa de cultura en el barrio de Bidebieta, una presentada por EH Bildu y otra por Herripe, que no fueron desarrolladas debido a que el Gobierno municipal, a consecuencia de la Covid 19, dejó en suspenso aquel presupuesto. En los presupuestos de 2021, la Comisión Municipal de Distrito incorporó la propuesta de Herripe para que se estudiara la posibilidad de crear una casa de cultura en el barrio de Bidebieta. Paralelamente, los vecinos y las vecinas que integran la Red Vecinal de Bidebieta han emprendido una iniciativa a favor de la casa de cultura de Bidebieta.

En mayo, el Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián aprobó una moción presentada por EH Bildu en la que se insta al Gobierno municipal a que, este mismo año, ponga en marcha un estudio para determinar las posibilidades de creación de una casa de cultura en Bidebieta, y a que prevea qué recursos se precisarán para ello, así como a que informe a los grupos municipales en el momento en que disponga del informe. Asimismo, se instaba al Gobierno municipal a que organizara un proceso participativo dirigido a las vecinas y vecinos de Bidebieta, para dar respuesta a sus inquietudes y necesidades culturales.

El Gobierno municipal mostró su disposición a tratar el tema en el Consejo de Administración de Donostia Kultura. En junio, EH Bildu preguntó sobre el estudio para la creación de la casa de cultura de Bidebieta en el Consejo de Administración de Donostia Kultura. La Dirección contestó que se trata de un trabajo complejo y que se requiere tiempo para su elaboración. En el consejo de septiembre volvimos a preguntar sobre los pasos dados, a lo que la Dirección se limitó a señalar que se estaban en ello.

Por ello, en la comisión de octubre preguntamos al concejal delegado si han finalizado el estudio y si tienen intención de realizar un proceso participativo. El concejal respondió que el director de Acción Cultural de Donostia Kultura, Jon Aizpurua, está elaborando el informe y que lo tendrá preparado





#### EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia Tel. 943481027 eh\_bildu@donostia.eus-- <u>www.donostia.ehbildu.eus</u> -

antes de fin de año. Además, indicó que tiene intención de realizar entrevistas con algunas asociaciones del barrio, pero no especificó con cuáles.

Sin embargo, EH Bildu considera necesario realizar, más allá de unas conversaciones aisladas, un proceso de participación integral con los vecinos y vecinas de Bidebieta para analizar conjuntamente la ubicación de esta infraestructura cultural y el tipo de servicio que se va a prestar ella, y, en general, para preguntarles sobre sus inquietudes y necesidades en materia cultural. Más aún, a la vista de que están a punto de iniciarse los pasos para la elaboración de los presupuestos de 2022, EH Bildu considera que el Gobierno municipal debería realizar esta reflexión cuanto antes, para poder consignar una partida en el presupuesto de 2022 en respuesta a la demanda histórica de los vecinos y vecinas de Bidebieta. Sin embargo, el concejal señaló que el Gobierno municipal no ha previsto ninguna partida para ello en el borrador del presupuesto de 2022.

Es por ello por lo que el que concejal que suscribe presenta la siguiente

# MOCIÓN DE CONTROL

- 1. El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a que articule un proceso participativo integral para analizar, junto con los vecinos y vecinas de Bidebieta, la ubicación de la casa de cultura, así como el tipo de servicio que se va a prestar en ella, y, en general, para preguntar sobre las inquietudes y necesidades culturales de los vecinos y vecinas del barrio.
- 2. El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a que prevea una partida en el proyecto de presupuesto de 2022 para poder dar pasos significativos en el mismo 2022, en respuesta a la demanda histórica de los vecinos y vecinas de Bidebieta.

En San Sebastián, a 21 de octubre de 2021

Zigor Etxeburua Urbizu concejal del grupo municipal EH Bildu